
11 月 2 日上午，我市第三十一届中小学生田径运动会在永康五中开幕。据了解，此次运动会为期 3 天，设置了百米

跑、跳远、跳高等20个田径比赛项目，我市各中小学代表队共1000余名中小学生运动员参赛。 融媒记者 许诺 摄
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气象工程师
将赴南极科考

本报讯（融媒记者 吕晓婷） 11 月

1 日，随着中国极地考察船雪龙号在上

海正式启程，中国第 40 次南极科学考

察正式启动。其中，我市气象局工程

师、市气象防灾减灾中心副主任王灵章

作为金华市首位赴南极科考的气象人，

将跟随科考队前往南极，开始为期一年

的科考工作。

据了解，41岁的王灵章业务能力突

出，工作表现优异。今年，他更是通过

层层选拔，成为中国第 40 次南极科考

队中的一员，将在南极长城站开展越冬

气象观测业务工作。

此次科考中，气象部门的科考队员

除了保质保量完成南极地区常规气象

观测业务站的观测任务外，还将通过释

放探空或无人机、布设自动气象站、安

装无人值守的大气环境观测系统等，获

取极地边界层大气垂直结构、南极臭氧

洞过程和温室气体等观测资料，从而更

好地研究极地冰/气相互作用及其对全

球气候变化的响应和影响机制。

禁毒宣传
主题活动

走进烈桥小学
本报讯（融媒记者 胡美樱子） 日

前，市禁毒办、西城派出所在烈桥小学

开展“绿色人生 健康无毒”禁毒宣传主

题活动，提高小学生的禁毒知识水平和

法治意识。

西城派出所民警、烈桥小学法治副

校长方杰向学生们介绍了当前禁毒工

作形势和防范毒品要点，增强其自觉抵

制毒品的能力和意识，引导学生们远离

毒品。市禁毒办工作人员用 PPT 介绍

了毒品的种类、特征、危害等，重点讲解

了新型毒品的欺骗性，引导学生们掌握

防毒知识和技巧。
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本报讯（融媒记者 颜元滔） 11月2

日，2023年全市团干部培训班在市委党

校开班，各镇（街道、区）、市直机关单位、

市属学校80余名团干部参加。

今年是全面贯彻落实党的二十大

精神的开局之年，也是“八八战略”实施

20周年。市委、市政府高度重视共青团

工作，将团干部培训班列入市委干部培

训计划的主体班次。此次培训为期两

天，主要学习内容包括习近平新时代中

国特色社会主义思想、团务基础、青少

年心理调节等。

会议指出，重视学习、善于学习是

年轻干部健康成长、提高素质、增强本

领、不断进步的重要途径。青年团干部

要始终坚持“旗帜鲜明讲政治”，驰而不

息加强学习、提升能力；要始终坚持“一

枝一叶总关情”，硬核担当主动作为、笃

行致远；要始终坚持“咬定青山不放

松”，铆足干劲聚力实干、砥砺奋进。

会议要求，要以深化共青团改革为

契机，按照“抓重点、带全面、推整体”的

思路，以重点工作的突破带动全面工作

的提升，要紧紧依靠党组织力量，推进

共青团建设。同时，要围绕乡村振兴等

重点工作，组织青年创新创业，引导青

年创先争优，做好重点青少年慰问帮

扶，扎实开展“积分入团”“家燕归巢”

“青苗学堂”等。

2023年全市团干部培训班开班

硬核担当主动作为 铆足干劲砥砺奋进
“八八战略”在身边B

（上接1版）

“秸秆收上来，要进行粉碎，然后

加入猪粪，经过一段时间发酵后就变

成了有机肥。”唐先农作物秸秆收贮运

中心负责人吕红伟说。

据了解，唐先镇系“中国红富士葡

萄之乡”，每年葡萄剪枝产生秸秆约

1500吨。农户过去普遍露天焚烧秸秆，

给环境造成较大压力。对此，我市在秸

秆综合利用方面进行了大胆探索，2017

年在全省率先提出“秸秆换肥”模式，成

功打通“农户-收贮方-政府”三方利益

链条，科学处置秸秆，让“生态包袱”变成

“绿色财富”。

经过五年多运行，“秸秆换肥”收

储运体系不断完善，现已建立 1 个中

心、4 个区域网点、25 个村级收集点的

“秸秆换肥”网络，基本覆盖全市范

围。收集秸秆种类，也从原来单一的

葡萄枝，扩展到了柿、桑、桃、梨等果

枝，大大减轻了秸秆禁烧工作的压

力。

“今年，我市对‘秸秆换肥’的有机

肥生产企业进行了改造提升，形成了

年收集秸秆 3000 吨、年产商品有机肥

10000 吨的规模。”市农业农村局耕地

质量服务中心主任朱跃忠说，该局还

将在提高秸秆收集能力方面持续发

力，扩大“秸秆换肥”和综合利用规模，

拓宽秸秆燃料化、基料化、饲料化利用

的渠道。

据统计，目前，我市农作物秸秆综

合利用率已提高至98.33%。“秸秆换肥”

模式得到了农业农村部、省农业农村厅

专家肯定，认为是秸秆综合利用的革命

性创新，并向全省推广。

我市“秸秆换肥”模式受肯定


